

## Rezensionen.

- F. Peus, Die Stechmücken und ihre Bekämpfung, Teil I. Die Fiebermücken des Mittelmeergebietes. — Hygienische Zoologie, Monographien zur Biologie und Bekämpfung der Gesundheits- und Wohnungsschädlinge Band VIII, 150 S., 170 Abb. 8°. Leipzig (Verlag Dr. Paul Schöps) 1942. Preis kart. RM. 18.—.

Durch das Vordringen unserer Truppen weit über die Grenzen des Reiches hinaus gen Osten und Süden ist das Problem der Malaria-Vorbeuge und -Bekämpfung gleichwie im Weltkrieg wieder in den Brennpunkt des Interesses gerückt. Wenngleich es über die Fiebermücken eine Fülle von kleinen Spezialarbeiten bis zu umfassenden Sammelwerken gibt, so fehlte es bisher an einem Werk, das — kurz und leicht verständlich geschrieben — auch dem entomologisch weniger Geübten ein rasches Einarbeiten in die Kenntnis der Fiebermücken ermöglicht. Da das Verlangen nach einer solchen Publikation insbesondere seitens der Mediziner immer dringlicher wurde, hat es Verf. unternommen, in Form eines rasch orientierenden Nachschlagewerkes die Systematik aller bisher aus dem Mittelmeergebiet bekannten *Anopheles*-Arten, ihre Biologie und pathogene Bedeutung darzulegen. Da für die Artbestimmung möglichst auf leicht faßbare Merkmale zurückgegriffen wird und eine Fülle treffender Abbildungen die Auseinandersetzen erläutern und veranschaulichen, sei das Buch allen denen wärmstens empfohlen, die sich — sei es als Entomologen, sei es als Mediziner — mit den Vertretern der Gattung *Anopheles* zu befassen haben.

Delkeskamp.

---

## Personalia.

Am 7. August 1942 vollendet Herr Prof. Dr. Günther Enderslein (Berlin) sein 70. Lebensjahr. Er hat eine ungewöhnlich fruchtbare und vielseitige entomologische Tätigkeit entfaltet. In etwa 400 Veröffentlichungen hat er über Insekten aus 14 verschiedenen Ordnungen seine Arbeitsergebnisse niedergelegt. Er verwaltete zuletzt die Dipteren-Abteilung am Zoologischen Museum der Universität Berlin, dem er schon früher als Assistent angehört hatte, bevor er in Stettin tätig war. — Neben seiner intensiven entomologischen Tätigkeit unternahm er tiefeschürfende Untersuchungen über Bakterien, die er seit 1916 veröffentlichte, und in denen er zu Ergebnissen kam, die sehr weit von der Lehre der herkömmlichen Schulbakteriologie abwichen, ihm im Auslande aber eine begeisterte Jüngerschaft schufen. Seine Arbeiten gipfelten

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen der Deutschen Entomologischen Gesellschaft, E.V.](#)

Jahr/Year: 1942

Band/Volume: [11](#)

Autor(en)/Author(s): Delkeskamp Kurt

Artikel/Article: [Rezensionen. 79](#)